



町内会連合会だより

十和田市町内会連合会
[十和田市町内会連合会 ロゴマーク]

発行責任者 会長 升澤 博也 発行所 〒034-8615 十和田市西十二番町6-1
十和田市町内会連合会

事務局 外郭団体事務室
☎(51) 6783

会長あいさつ



十和田市町内会連合会
会長 升澤 博也

持続可能な町内会 運営を目指して

町内会の皆様には、日ごろから町内会連合会の運営に対し、ご理解とご協力を賜りまして誠にありがとうございます。

さて、現在291町内会のうち50世帯以下の町内会は約70%です。このままでは、町内会の運営、存続が危ういのではないかと思っています。人口減少、高齢化、若い世代が町内会に入らない、共稼ぎなど様々な原因があると思います。

町内会連合会としては、若い世代に町内会の存在や町内会の組織が大切だということを伝えるために小学校とタイアップして「防災運動会」を実施したり、「二十歳を祝う会」での呼びかけを行っています。

また、未組織地域に町内会に入っていただくために宅建協会等と三者協定を結び加入促進用ポスターやチラシを配布して努力をしております。

町内会がなければごみ箱の管理、防犯灯の維持管理、春と秋の清掃活動など誰がやるのでしょうか。皆さんも考えてみてください。町内会があることで十和田市が住みよい町であると私は思っております。町内会の必要性をわかってもらい、これからも住みたい住み続けたい十和田市になるよう皆様のお力添えを賜りますよう重ねてお願い申し上げます。

「令和7年度定例総会」開催

副会長 中野渡 隆男



桜花爛漫の官庁街にあるJA十和田おいらせ本店で令和7年度定例総会が4月25日（金）に開催されました。

はじめに、永年にわたって町内会活動に貢献されました個人14名と役員1名を表彰しました。

続いて、升澤会長あいさつ、櫻田市長、石橋市議会議長、中村警察署長より祝辞をいただきました。

議事に入り、令和6年度事業報告、収支決算報告が終わり、交通安全福祉部会長と防災安全部会長の欠員により役員の変更が報告されました。

会則の一部改正では、「規程・内規の制定、改

廢および効力」が付け加えられました。そして、泉町内会が解散し291町内会になったことや高清水小学校が閉校になり東小学校区となりました。

また、新たに費用弁償の規程が制定されました。会費については、町内会連合会125円、防犯協会30円、交通安全母の会45円として原案どおり可決されました。

私自身も長年にわたり町内会の活動に携わって町内の方々や子供たちとともに活動してきたことは大きな喜びであり、地域の絆を深めるために奔走してきたことも誇りに思っております。これからも皆様と共に地域の発展に尽力するとともに、十和田市内各町内会の今後益々の発展を心より祈願しております。





部会の動き

総務部会 部会長 太田 薫



住み続けたいまちづくりを目指して

昨年度掲げた重点目標を引き続き本年度も、デジタル化を前進させるために、先ず理事全員のLINE活用を目指し、部会ごとにLINEの講習会を開催していきたいと考えています。

LINEでのやり取りで、通信費の削減を図ることも目標としており、その効果が徐々に出てきています。

また、町内会連合会だよりの年2回の発行により充実した情報等を見やすい紙面構成で地域活動等市民の皆さんへ発信していきます。

「市と町内会との懇談会」では、町内会要望の見直しと改善・充実を図っていき「会長と語る会」においても継続事業の一つとし、各地域の意見や市町連への要望も含めてそれぞれの思

いを吸い上げ反映させていきます。

さらに「加入促進月間」キャンペーンの実施により、若い世代への加入促進や「役員研修会」「協働のまちづくり」「防災運動会」「ホームページの構築」等々、様々な課題に一歩ずつ前進させていき、市民一人ひとりが住み続けたい十和田市づくりのために、部員が力を合わせて取り組んでいきますので、よろしくお願ひします。



総務部会

交通安全福祉部会 部会長 野月 聰



交通安全の啓発活動

本部会は、交通安全の啓発活動、青少年の健全育成への助成及び高齢者の健全な生活の推進を図るために活動を実施します。

交通事故の被害者になりやすい小学校新入学児童に安全帽の贈呈、高齢者には関係団体と連携しながら戸別訪問し反射材の配布を実施します。

また、春と秋の交通安全週間では、要所に交通安全の「のぼり旗」を設置し啓発活動をしてまいります。その他飲酒運転撲滅活動に協力します。

青少年健全育成の助成は、昨年度は8団体でしたが、本年度も引き続き助成を実施します。

各団体からの応募よろしくお願ひします。

最近、高齢者の夜間での事故被害が多く報道されています。車の運転者にきちんと認識してもらうための行動をしていただきたいと思います。

私も高齢者の人ですが、夜間は、光る物（電灯）を携帯することを心がけています。痛い思いをするのは、あなた自身です。ご用心を！



交通安全福祉部会

防災安全部会 部会長 野坂 恵子



防災の取り組みについて

防災の一番重要なことは、自分自身の防災力を上げ、自分を守ることだと昨年のボランティア講座で勉強しました。自分自身が生き残ってこそ、家族や隣近所、町内会の方々を守ることが

できるという講話でした。このことから災害時、自分を助ける方法をみなさまと一緒に考えていきたいと思っています。

また、地域全体で考えなければ、一人ではできないこともあります。昨年の能登半島地震では一番大変だったことはトイレの問題で、次は水だということでした。

何度も災害が起きているのに、なかなか進ま

ないのが防災です。それは自分だけは大丈夫だと思っている方が多いからです。災害が起きる前から少しずつできることを準備していきたいものです。トイレが使えなくなったら？水が出なくなったら？ローリングストックとは何か？一緒に考えていきたいと思います。

今年度は、下記のとおり事業を進めてまいりますので、よろしくお願ひします。

1. 令和7年度地域密着型防災訓練を実施

8月2日 晴山町内会

10月5日 後野町内会

2. 自主防災会設立への協力

環境衛生部会 部会長 成田 誠

より充実した活動を



部会での活動始めは、町内を花いっぱいにする運動です。マリーゴールド、サルビアの鮮やかな花苗を希望する町内会へ配布することは我々も大変嬉しいひとときで、長~い間元気に咲いて、道行く人々の心が和めばと思います。

ごみ収集箱の助成では新設・修繕とともに申し込みのあった場所を3班で現地調査します。申請内容を確認し、できるだけ助成をしたいと考えておりますので、先ずは申し込み申請をしてください。

子どもの笑顔は市民の笑顔

三小地区コミュニティ協議会 会長 大巻 義治



コミュニティのコンセプトは、「子どもの笑顔は親の笑顔、私たちも笑顔になる。笑顔をあげよう」です。

5月6日、市の駐車場を借りて市と共に「第2回はたらくクルマ大集合」というイベントを開催しました。16団体から30台を超える参加があり、子どもの笑顔をつくる、我が子、我が孫が楽しめるイベントにするために、若くないスタッフが皆で頑張った成果が出ました。お絵描きした子どもに協賛のヤマザキパンをプレ

3. 「災害への日頃の備え」研修会

全国的に地震や台風による被害が続く中、一人ひとりが実施すべき日頃の備え、災害別の避難行動、災害発生時の対応について

4. 一人暮らし高齢者

等の住宅に住宅用火災警報器の設置への周知活動



防災安全部会

「まちなかクリーン作戦」は4年目となり参加団体も増えてきましたが、酷暑の中の参加者負担も大きいですが、できるだけ商店街主体の「クリーン作戦」となるよう働き掛けていきたいと思います。今年度もご協力よろしくお願ひいたします。



環境衛生部会

ゼントし、保育園や学校名、名前を書いてもらいました。市内はもちろん市外からもたくさんの子どもたちでにぎわいました。

今回はテレビ局、新聞社各社や市の広報、商工会議所等多数のメディアに紹介していただき、いくつもの嬉しいコメントをいただきました。「また見に来たい」との問い合わせに笑顔で応えてくれる来場者の皆様に感謝の心でいっぱいです。



スタッフで「振り返りの会」を行いましたが、また頑張ろうと笑顔で終わることができました。市長はじめ市職員の方々、事業所の方々に感謝申し上げます。

多数のご参加を!



詳しくはHPまで

ごみステーションの事例

最近の福井県の事例では、町内会に加入されていない方であっても、ごみ集積場などの共同利用については、相応の負担が必要であるとの判断が示されました。これは、地域の快適な環境を維持するため、地域の皆様で公平にご協力いただくという観点からだと思われます。

【開催日時及び開催場所】

日 時	学区名等・会場
8月19日 (火)	沢田小・法奥小・十和田湖小 (40町内会) 西コミュニティセンター
8月21日 (木)	三本木小・東小(旧高清水小) (68町内会) 東コミュニティセンター
8月25日 (月)	南小(旧下切田小)・藤坂小・四和小 (97町内会) 南コミュニティセンター
8月27日 (水)	西小・深持小・北園小・ちとせ小・大深内小 (86町内会) 三本木中学校 体育館

◎町内会員であれば、どなたでも参加できます。学区以外の会場でも参加可能です。

◎当日参加できない会員の皆さんのお声を市政にお届けいたしますので、詳しくはホームページでご覧ください。



◀町連 HP



市と町内会との懇談会

編 集 後 記

「我が巨人軍は永久に不滅です」という名言を残した長嶋茂雄氏が亡くなつた。

我々の年代の野球ファンであれば現役時代に「ミスター・ジャイアンツ」の異名で活躍したスーパースター長嶋選手の華麗な姿が懐かしく思い出されます。

さて、役員になり手がない。若者がいない。高齢化が進む中で多くの課題を抱えながらも一生懸命頑張っている人たちがいます。その人たちに情報を提供しいくらかでも役立ててもらおうと「連合会だより」を発行していますが、見やすく分かりやすいをモットーに「紙面づくり」に努力していきます。

これらの町内会活動に紆余曲折はあると思います。お互いに「不滅の精神」で頑張っていきましょう。

交通安全福祉部会
部会長 野月 聰



本年度急きょ部会長を務めることになりました。安請け合いしましたが、行事等への出席伺いが殺到し、あれま? しまった。ボケ防止も兼ねて頑張ります。よろしくお願いします。

新役員紹介

防災安全部会
部会長 野坂 恵子



本年度、防災安全部会長を拝命致しました。前部会長の後を引き継ぎ、皆様の防災活動をより充実した活動のお手伝いができればと思っております。



（編集委員）

*編集委員長 立崎 享一 *副編集委員長 妻神 誠
*編集委員 起田 洋一 *編集委員 柴田 隆志
*顧問 太田 薫

文：立崎 享一